

Les croisades

A la fin du XI^e siècle, à l'appel du pape **Urbain II**, des seigneurs, des chevaliers français ont entrepris une longue expédition (**une croisade 1096-1099**) pour venir en aide aux chrétiens du Proche-Orient. Ils ont établi le royaume de Jérusalem, où se trouve le tombeau du Christ.

Un siècle plus tard, **Philippe Auguste et Richard Cœur de Lion** ont mené une croisade ensemble (la **3^e**). Ils ont repris la ville d'Acce (**1191**)

Certains croisés étaient attirés par les richesses et le désir de contrôler des territoires autour de la Méditerranée ce qui entraîna la 4^e croisade (1202-1204).

Saint-Louis a entrepris deux croisades (la **7^e 1248-1254** et la **8^e 1270**) sans réussir à délivrer Jérusalem.

Il y a eu en tout huit croisades. Elles ont permis aux pays d'Europe occidentale comme la France de découvrir la culture islamique, qui était très riche et raffinée. A son contact, nous avons fait de grands progrès en sciences, en médecine et en art de vivre. Le commerce et la navigation en méditerranée se sont également beaucoup développés.

Urbain II
15^e pape de
1088 à 1099.



Philippe Auguste
Roi de France de
1180 à 1223.



Richard Cœur de Lion
Roi d'Angleterre de
1189 à 1199.



Louis IX (Saint-Louis)
Roi de France de
1226 à 1270.



Carte des 1^{ère} ; 3^e, 7^e et 8^e croisades

